

An: Güntner, Stefan <stefan.guentner@stadt-kitzingen.de>; Peter Kraus <Peter.Kraus@mainbernheim.de>
Betreff: Pilotprojekt Bewässerungsinfrastruktur; aktueller Sachstand

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Güntner, lieber Stefan,
sehr geehrter Herr Bürgermeister Kraus, lieber Peter,

30.08.23

gerne informiere ich Euch beide hiermit über den aktuellen Sachstand des Pilotprojektes zur Bewässerungsinfrastruktur.

Bis dato gibt es außer der Machbarkeitsstudie aus 2017 keine neuen (Planungs-)Unterlagen. Den seinerzeitigen Übersichtsplan (inkl. dazugehöriger Fotodokumentation) aus dieser Machbarkeitsstudie füge ich vorsorglich nochmals zur Information bei (aus Gründen der Dateigröße auf zwei E-Mails verteilt).

Im 1. Halbjahr 2023 hat die Stadt Iphofen nun ein VgV-Verfahren (europaweite Ausschreibung) zur Findung und Auswahl eines geeigneten Planungsbüros durchgeführt. Aus den eingegangenen Bewerbungen haben sich drei Büros persönlich vorgestellt. Voraussichtlich im Herbst d.J. soll dann die Auftragsvergabe für Planungsleistungen der Leistungsphasen 1 – 4 erfolgen. Erst mit Beauftragung des Planungsbüros wird die erforderliche Planungsarbeit beginnen. Bestandteil der Planungsleistungen werden u.a. auch Bauleitplanung und Trassenführung sein sowie insbesondere die Erstellung und Einreichung des vom Wasserwirtschaftsamtes Aschaffenburg geforderten wasserrechtlichen Erlaubnis-antrages. Die Frist dafür ist unverändert der 31.12.2023, was definitiv nicht zu schaffen ist. Eine „angemessene“ Fristverlängerung wurde durch das zuständige Ministerium in Aussicht gestellt, die schriftliche Mitteilung dazu soll uns in den nächsten Wochen zugestellt werden.

Nach wie vor gehen wir davon aus, dass die Leitungsführung auf öffentlichem Grund in kooperativer und nachbarschaftlicher Abstimmung möglich ist. Ohne Trasse kein Projekt. Der konkrete Trassenverlauf etc. ist zu gegebener Zeit selbstverständlich mit den jeweiligen Gemeinden abzustimmen. Die Stadt Iphofen bzw. das beauftragte Planungsbüro wird dann auf Euch zukommen. Persönlich kann ich keine Nachteile aus einer abgestimmten Leitungsführung erkennen, eher könnten sich in Zukunft Vorteile aus einer solchen Infrastruktur ergeben.

Am Donnerstag, 07.09.2023, vormittags, wollen sich Herr Ministerpräsident Markus Söder und Landwirtschaftsministerin Michaela Kaniber im Anschluss an die offiziellen Eröffnung der Weinlese in Franken (terroir f Rödelsee) bei uns in Iphofen über den derzeitigen Sachstand des Pilotprojektes informieren.

Soweit der derzeitige Zwischenstand zur Information.

Beste Grüße aus Iphofen

Dieter Lenzer
1. Bürgermeister

Stadt Iphofen
Marktplatz 26
97346 Iphofen

Tel: 09323 8715-332
Mail: dieter.lenzer@iphofen.de
Internet: www.iphofen.de

